

## NOTÍCIAS CANVI CLIMÀTIC: 4t trimestre 2024

### **Año Internacional de los Glaciares: La crucial protección de las reservas de agua del mundo**

21 Enero 2025 **Global**

El 2025 fue declarado Año Internacional de la Preservación de los Glaciares como una llamada de atención al mundo. Los glaciares se encargan de abastecer de agua dulce a más de la mitad de la humanidad. Además, el deshielo de estos presenta, a largo plazo, una amenaza para la seguridad del abastecimiento de agua de miles de millones de personas.

### **El nitrógeno, tan necesario para alimentarnos como peligroso para nuestra salud y el medio ambiente si se usa insensatamente**

20 Enero 2025 **Global**

Es necesario mejorar la eficiencia del uso del nitrógeno en la agricultura y la ganadería para reducir los daños a la salud humana y medioambiental, ya que su empleo inadecuado puede dañar gravemente la calidad del aire, el agua y el suelo.

### **El 2024 fue el año más caliente jamás registrado, superando por 1,5°C el nivel preindustrial**

10 Enero 2025 **Global**

El año cerró la década más cálida que se haya documentado, informa la agencia meteorológica. El calentamiento global es una dura realidad, pero el objetivo a largo plazo no está perdido, dice António Guterres. "Todavía hay tiempo para evitar lo peor de la catástrofe climática", enfatiza

### **Recuerdos con sabor a lima impulsan la innovación en una granja saudí**

12 Diciembre 2024 **Oriente Medio**

En Arabia Saudí se anima a los agricultores a adoptar nuevas técnicas de riego, ya que el cambio climático y la desertización ejercen una presión cada vez mayor sobre los recursos hídricos y de tierras.

### **Seis valientes líderes ambientales ganan el premio Campeones de la Tierra 2024**

10 Diciembre 2024 **Global**

El galardón es el máximo honor ambiental otorgado por la ONU a los pioneros de los sectores público y privado, la sociedad civil y el mundo académico que están a la vanguardia de los esfuerzos para proteger tanto a las personas como al planeta. Una ministra brasileña se cuenta entre los laureados.

## **Los niños de los barrios marginados de Buenos Aires lloran de alegría cuando ven la naturaleza por primera vez**

5 Diciembre 2024 **América**

Una Fundación ambientalista lleva a los niños de una zona contaminada a las afueras de la capital argentina a visitar proyectos de recuperación de tierras degradadas. Los menores sienten la emoción de su primer contacto con el campo.

## **10 héroes de la tierra luchan contra la desertificación**

4 Diciembre 2024 **Global**

Desde plantar mil millones de árboles en Zimbabue, hasta desarrollar un juego de mesa sobre el cambio climático llamado Rescatando pingüinos en Costa Rica, un grupo de jóvenes ha sido reconocido por la ONU debido a su lucha contra la desertificación, la degradación de la tierra y la sequía.

## **Naturaleza, paz y cultura convergen en el Pacífico colombiano**

28 Noviembre 2024 **América**

En los manglares de Colombia, biodiversidad, alimentación, gastronomía y cambio climático se dan la mano en un proyecto de la agencia de la ONU para la alimentación que facilita medios de vida a las comunidades locales al tiempo que permite la protección de especies amenazadas.

## **Arrancan en Corea del Sur las últimas negociaciones para acordar un tratado sobre la contaminación por plásticos**

Noviembre 2024 **Global**

Más de 170 países se reúnen por quinta vez para firmar un acuerdo global jurídicamente vinculante que haga frente a esta amenaza. El titular de la ONU subraya que el tratado debe abordar los plásticos de un solo uso y de vida corta, la gestión de residuos y las medidas para eliminar progresivamente el plástico.

## **COP29: Las mujeres del África subsahariana dedican 200 millones de horas al día a buscar agua**

21 Noviembre 2024 **Global**

La agencia de igualdad advierte en Bakú que el cambio climático aumenta significativamente el trabajo de cuidados no remunerado realizado por mujeres y niñas y el riesgo de sufrir inseguridad alimentaria. El organismo aboga por políticas climáticas que incluyan la cuestión de género.

## **COP29: Más allá de la IA, la industria tecnológica debe frenar las emisiones del sector**

16 Noviembre 2024

La inteligencia artificial y la tecnología digital pueden, en general, contribuir a frenar el impacto del cambio climático con nuevas innovaciones, pero lo más importante ahora mismo es que sean capaces de controlar sus emisiones de gases de efecto invernadero, así como de los desechos electrónicos.

## **COP29: La transición energética no puede “aplantar a los más pobres”**

13 Noviembre 2024 [Global](#)

Los minerales necesarios para dejar atrás los combustibles fósiles se encuentran en minas de países en desarrollo, que a menudo no se benefician de su comercialización. El Secretario General pide el cambio se haga con justicia.

## **Efectos del cambio climático: La sequía en la Amazonia está dejando a 420.000 niños sin comida ni educación**

7 Noviembre 2024 [América](#)

Las perturbaciones climáticas en Brasil, Colombia y Perú están dejando a los niños sin educación, alimentos y otros servicios vitales, mientras los ríos alcanzan niveles devastadores.

## **Casi ningún habitante de las ciudades estará a salvo del calor o las inundaciones**

5 Noviembre 2024 [Global](#)

Como acaba de verse en las inundaciones sufridas en España, el diseño de las ciudades estará en el centro de la estrategia de adaptación al cambio climático. Pese a ello, las urbes están recibiendo menos del 20% de la financiación necesaria para una acción climática efectiva. Las ciudades necesitan entre 4,5 y 5,4 billones de dólares al año para construir y mantener sistemas e infraestructuras resilientes, mientras que en la actualidad la financiación apenas llega a unos 8310 millones anuales.